

La Voz de Menorca

Año XXXIII - Núm. 9963

Órgano del Comité Comarcal de Sindicatos de Menorca, afectos a la C. N. T. de España

MAHON, MARTES 31 MAYO DE 1938

NUMERO SUELTO
16 CENTIMOS

Redacción y Admón: SANTIAGO RAMON Y CAJAL, 6

Intensos combates en los frentes de Levante En la Cámara de los Comunes se trató de los bombardeos reiterados contra mercantes ingleses

Partes O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 30 de mayo a las 24 horas.

Ejército de Tierra

ESTE.—En el sector de Sort, nuestras fuerzas ocuparon La Masía, situada al noroeste de Roni y las posiciones situadas al suroeste de Serrat de la Cunilla, en las inmediaciones de Roca Penyada.

Los contraataques facciosos en dirección a Beraní y Rocapleta, han sido rotundamente rechazados.

LEVANTE.—Se ha combatido con extraordinaria intensidad en todos los sectores de este Ejército.

En brillante contraataque las fuerzas leales han recuperado Corral Blanco y el pueblo de Aldehuela, capturándose prisioneros y material de guerra. También fué ocupado el Vértice Coronillas en el mismo sector.

Los facciosos consiguieron, a costa de muchas bajas, adelantar ligeramente sus líneas en las cercanías de Valbona, donde se lucha fuertemente.

Otros ataques rebeldes al Oeste de Cafí, fueron a pesar de su dureza, totalmente rechazados.

CENTRO.—En el sector del Pardo, fué volada una mina propia que ocasionó la voladura de un fortín enemigo, sufriendo los rebeldes muchas bajas.

En los demás ejércitos sin novedad destacable.

Aviación

A las 10'25 horas de hoy, cuatro aparatos facciosos del tipo Savoya, intentaron bombardear Barcelona, siendo ahuyentados por nuestras defensas antiaéreas que les obligaron a arrojar su carga fuera de la ciudad.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

La jornada del domingo en Checoslovaquia

Los «heinenistas» perdieron cuatro mil votos en Praga y veinte mil en el resto del país

Los partidos de extrema derecha pierden el 70 por 100 de sus votos

Praga.—La tranquilidad con que ha transcurrido la segunda jornada electoral en Checoslovaquia, ha formado ha toda Europa una impresión de alivio.

La paz se ha salvado esta vez por su capitulación sino por la decisión de resistir a la violencia, esto es la primera conclusión que se deduce del estado actual de la política en la Europa Central. La segunda de dichas consecuencias, es la de las causas motivadoras de un hipotético conflicto no han desaparecido.

Las elecciones del domingo último confirman y acentúan el deslizamiento de la opinión hacia la izquierda.

En Praga, donde se celebraron elecciones municipales durante la primera jornada, tuvo anteayer lugar la elección a diputados provinciales. Los resultados revelan que sólo con unas semanas de diferencia los «heinenistas» han perdido 4.500 votos y 10 mil las extremas derechas.

En el resto del país los Sudetes germanófilos han perdido cerca de veinte mil votos más.

Las organizaciones fascistas han sufrido una derrota aplastante, logrando sólo un 30 por 100 de los sufragios, que poseían anteriormente.

Merecen destacarse los resultados de la colecta organizada a beneficio de la Defensa Nacional. En todos los colegios electorales fueron colocados cepillos, que el pueblo llenó rápidamente. Sólo en Praga se recogieron un millón de coronas, o sea una corona por habitante.

El «Times» pide moderación al Gobierno de Checoslovaquia y lamenta que M. Goebbels no se expresara el domingo más moderación en Dessau

Londres.—La prensa británica comenta con satisfacción la forma tranquilizadora con que se ha desenvuelto la jornada electoral en Checoslovaquia.

El «Times», felicita al pueblo checo por su serenidad y estima que las presentes condiciones, Praga no tomó precauciones inútiles ni fuera de lugar al reforzar sus fuerzas militares situadas en la frontera.

La elección—sigue diciendo el importante rotativo londinense—es importante para la causa de la paz, pero no deben descuidarse los elementos provocadores del conflicto, que el Gobierno de Praga debe intentar hacer desaparecer con una conducta moderada, respaldada por Francia e Inglaterra.

Lamentamos—termina diciendo el «Times»—que la moderación precisa para llevar a feliz término la causa de la paz en Centro Europa, no haya sido guardada por el ministro de Propaganda alemán M. Goebbels, en su discurso de ayer en Dessau.

Checoslovaquia debe abandonar Moscú por Berlín

Tal es el objetivo inmediato del Reich sustitutivo de una solución de fuerza Berlin.—La cuestión de los alemanes de Checoslovaquia parece entrar en una nueva fase.

Se rumorea insistentemente en los círculos oficiosos de esta capital, que Henlein presentará dentro de algunos días un programa preciso sobre la extensión y las modalidades de aplicación de las reivindicaciones de su partido en lo que se refiere a la autonomía administrativa de las regiones de Checoslovaquia, habitadas por mayorías alemanas.

Todo permite creer que las autoridades del Reich, han dado consejos de moderación al jefe de la minoría de los Sudetes.

A pesar de los incidentes de frontera y a pesar de los términos violentos con que se expresa la prensa alemana, se puede asegurar que Berlín tratará de evitar un conflicto cuyas proporciones podrían serle fatales.

Si el objetivo final de la política alemana sigue siendo su apoyo a los Sudetes, su primer objetivo parece ser ahora el de obligar a Checoslovaquia, mediante una presión continua, a plegarse a las exigencias políticas y económicas de Berlín.

«Checoslovaquia debe separarse de Moscú para entrar en la órbita de Berlín», tal es la fórmula empleada por los medios «nazis» y define ese primer objetivo de la política germánica.

En la Cámara de los Comunes.— Se plantea debate sobre el bombardeo de las poblaciones civiles españolas y sobre los ataques repetidos contra buques ingleses

Londres.—En la Cámara de los Comunes, los diputados laboristas han dirigido varias preguntas al Secretario de Estado, en relación con los bombardeos de las poblaciones civiles españolas. El diputado M. Henderson se refirió al horroroso bombardeo de Alicante, ocurrido hace unos días.

El secretario de Estado M. Butler, respondió manifestando que el Gobierno del Reino Unido fijó ya en una nota su actitud con respecto al bombardeo de poblaciones civiles, poniéndose de acuerdo con Francia y con el Vaticano.

Interrogado acerca de las medidas tomadas para impedir los reiterados bombardeos de navíos ingleses en la costa española, M. Butler contestó: «Con respecto al bombardeo del «Torpehall» ocurrido el 25 de mayo, teniendo en cuenta que el navío se encontraba lejos del puerto por lo que no hay dudas que el ataque fué deliberado se han dado órdenes al representante inglés Sir Robert Hodgson, para que proteste cerca de las autoridades de Salamanca, comunicándoles que el Gobierno británico consideraría como «gravísimos» otros ataques deliberados contra buques mercantes ingleses».

M. Butler, se negó a responder a una pregunta de un diputado que le pidió si no sería más oportuno dirigir las protestas a las autoridades de Roma que a las de Salamanca, ya que los aviones agresores eran de nacionalidad italiana.

El peligro «nazi».— La prensa suiza denuncia los apetitos germánicos sobre la casi totalidad de los territorios de Suiza

Ginebra.—La «Gaceta de Lausana», denuncia en un editorial los apetitos germanista sobre Suiza. Ataca, el diario suizo protestas contra ciertas publicaciones alemanas y especialmente contra el Boletín destinada a los maestros alemanes.

El número de abril de ese Boletín publicaba un mapa en la que el territorio de la Gran Alemania englobaba la casi totalidad de Suiza y donde la frontera germano-suiza aparecía marcada como «límite de separación interior del territorio alemán».

En esa publicación, Suiza es invasablemente mencionada entre los Estados alemanes y los tres millones de suizos alemanes designados como alemanes que viven fuera de la frontera germana.

La «Gaceta de Lausana», cita igualmente el número del 10 de abril del «National Zeitung» de Essen, que publica un mapa parecido donde la mayor parte de Suiza queda incorporado «al territorio de colonización alemana».

«Es preciso que sepan en Berlín—concluye diciendo la «Gaceta de Lausana»—que la unanimidad es completa en Suiza sobre ese punto. La Suiza está dispuesta a todos los sacrificios para defender su integridad y su independencia».

La U. R. S. S. está resuelta a luchar contra todo agresor

New York.—En un discurso pronunciado por M. Trofánowski, embajador de la U. R. S. S., ha declarado:

«Nosotros tenemos nuestros principios y estamos ligados por nuestros tratados. Permanecemos fieles a unos y a otros. Estamos dispuestos con Francia a defender a Checoslovaquia en caso de una agresión, estamos dispuestos así mismo a defender a Francia y a cualquier otra grande potencia si se hiciera preciso.

No queremos permanecer aislados en los problemas internacionales, una actitud firme contra el agresor es la solución fundamental de la tensión internacional actual; la actitud de los checos es un factor alentador, que nos muestra como es preciso tratar a un agresor».

Mussolini ha recibido al emisario de Franco, general Millán Astray

Roma.—El Duce ha recibido hoy en el Palacio Venecia, al representante de Franco general Millán Astray, con el que conversó durante bastante tiempo.

Millán Astray se entrevistó también con el conde Ciano.

Ha llegado a Londres el jefe de las fuerzas del Aire francesas, general Vuillemin

Londres.—Ha llegado a esta capital el jefe de las fuerzas del Aire de Francia,

general Vuillemin, quien visitará los principales aeródromos del país, entre se con los jefes de la Royal Air Force.

Hoy mismo el general francés ha visitado algunas fábricas de material de los aeródromos de Loydon y Brighton,

El buque cuyo incendio fué percibido desde las costas, era el petrolero panameño « Nausicaa »

Según los despachos recibidos por la prensa francesa el petrolero « Nausicaa » que se incendió el viernes cuando se encontraba a unos 39° de latitud Norte y a unos 4'35 grados de longitud Este.

Parece que la tripulación del mencionado petrolero fué recogida por un italiano.

Según todos los indicios el « Nausicaa », se dirigía a Mallorca con unimento de petróleo.

La precedente noticia, esclarece el misterio del barco envuelto en llamas percibido durante toda la noche del viernes y mañana del sábado desde las costas.

No se indica hasta ahora el motivo del siniestro ni el nombre del buque que recogió a la tripulación del « Nausicaa ».

HEROES

(Conclusión)

misión y responsables del lugar que ocupais en la historia social que escribe con sangre, el pueblo español, y animado constantemente por vuestros comisarios, hombres del pueblo, como vosotros, surgidos de las organizaciones, almas de nuestro ejército popular que conquistarán sin duda la victoria más lisonjera que conquistarse puede: la del Pueblo sobre sus enemigos.

Todos sois merecedores y habéis logrado la admiración de quienes en la retaguardia cumplimos con nuestro deber, como vosotros cumplís con el vuestro en los frentes de batalla.

Se que no precisais de alimentos ni de alocuciones, porque eso sola necesitan quienes no cumplen con su deber, quienes no son capaces de luchar como se ha de luchar, vosotros nada de esto precisais.

Cumplís con vuestro. Sabéis luchar. Sabéis resistir. ¡Sois capaces de vencer!

Pero es necesario que se deje constancia de la rendición del tributo que habéis conquistado.

Se, que lo que os importa es que la retaguardia seamos capaces de impedir que vuestro esfuerzo sea estéril. Lo hacemos y lo lograremos. Aquí está la unidad de las sindicales para lograrlo. Aquí estamos unidos todos los antifascistas para que no se frustran vuestras esperanzas. Aquí está un gobierno de unidad y de guerra que cumple también con su deber, sabrá poner de su parte, cuanto a su alcance esté, para daros satisfacción. Nuestro esfuerzo, nuestro sacrificio, nuestra aportación se multiplica. El Pueblo, en retaguardia, se impone la línea de conducta y sacrificio propia de la guerra. Y comparte vuestros sinsabores, para saborear con vosotros mañana la gloria, en el dulce y placido momento de la victoria.

Seguid resistiendo, camaradas. Seguid luchando sin desfallecimiento. Seguid cumpliendo con vuestro deber. Ejemplos claros ofreceis. Citemos y rindamos honor a héroes de la talla del teniente Juan Gimeno-Piñol, del tercer batallón de la 117 Brigada de la que es comandante Casán, nobleza aragonesa, valentía y sagacidad, con patente para dirigir desde los más altos lugares, que ha derribado dos aparatos enemigos con su fusil ametralladora. Como él, sabemos abunda entre vosotros.

A todos, pues, mi saludo y abrazo fraternal. Abrazo de unidad de competencia, de entusiasmo. Aorazo que nos juramente a vosotros y a nosotros, para seguir cumpliendo cada cual con su deber. Vosotros luchando. Nosotros ayudándoos, asegurándoos que vuestro esfuerzo, vuestro heroísmo, vuestro sacrificio y vstra sangre NO SERA ESTERIL.

M. R. VAZQUES

Santiago Seguí Cardona

Falleció en el día de ayer a la edad de 7 años

E. P. D.

Sus desconsolados padres Mateo Seguí Carreras y Lucia Cardona Pons, hermanas María Luisa y Margarita, hermano político Benito Sintés, abuelo Jaime Seguí Cabrisas, tíos presentes, primos y demás parientes participan tan irreparable pérdida y ruegan se sirvan asistir al entierro que se efectuará a las diez y media en Villa-Carlos y en Mahón a las once en la calle Pi y Margall.

El duelo se despedirá en el Cementerio.

Casa mortuoria: San Juan, 3.

Villa Carlos 31 de mayo de 1938.

Alcaldía de Mahón

Reclutamiento

No habiendo hecho su presentación en estas oficinas muchos de los mozos del reemplazo de 1942 y muchos también de los reservistas pertenecientes al reemplazo de 1925, para inscribirse en las listas que al efecto se están confeccionando en este Ayuntamiento, conforme se interesaba en anuncio de esta Alcaldía inserto en los diarios locales y pregón correspondiente, se concede un plazo de tres días, que terminará el dos de junio próximo, a las doce horas, para que los que todavía no lo hayan efectuado, se presenten sin demora alguna a cumplir con dicho requisito, pues, en caso contrario, les parará el perjuicio y las responsabilidades a que haya lugar.

Mahón 30 mayo de 1938.—El Alcalde, Francisco Pons Carreras.

Parque de Artillería del Regimiento de Costa número 4

Debiendo celebrarse un concurso para cubrir por oposición siete plazas de ajustador, los ciudadanos españoles podrán presentar sus instancias hasta el día 10 de junio próximo, con sujeción a las normas que estarán de manifiesto en la Confederación Nacional del Trabajo y Unión General de Trabajadores, y Oficinas de esta Dependencia.

Villa-Carlos 27 de mayo de 1938.—El Teniente Coronel Director, Rafael Cabrera.

Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

El próximo miércoles día 1.º de junio tendrá lugar la apertura de la exposición de arte a la que han concurrido los mejores artistas de Menorca. Con ella se abrirán al público los nuevos salones alquilados a fin de ensanchar la cabida de este local.

A las nueve y media en punto de la noche habrá un concierto por el sexteto ya conocido, cuyo programa será exclusivamente de música española. Después apertura de la exposición. Para esta velada solo quedan invitados los socios y sus familias.

En días sucesivos, la exposición estará abierta al público todos los días de seis a diez de la noche.

Se recuerda a los pequeños artistas, que al cerrarse esta exposición, se celebrará la de dibujos infantiles que tanto interés ha despertado entre las futuras celebridades. ¡A trabajar pequeños!

LA DIRECTIVA

AVISO

El auto de pasajeros del trayecto Alayor-Mahón desde el día 28 de mayo efectúa sus salidas de Alayor a las 8 y media y de Mahón a las 13 horas.

La Empresa.

Huéspedes Joven desea pensión completa en casa particular. Habitación ventilada, amplia y confortable. Preferible sitio céntrico. Ofertas en esta imprenta.

Consejo Municipal de Mahón

Sesión ordinaria de 20 de mayo. Presidió el señor Alcalde, don Francisco Pons Carreras, asistiendo los señores Santiago, Guardia, Fiol, Sintés, López, Bascuas, Caules, Elías, Villalón e Ibáñez.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión anterior.

Conceder a la Guardia Municipal un aumento circunstancial de sueldo de cinco pesetas mensuales.

Satisfacer de los fondos municipales impuesto del Estado sobre sueldos empleados municipales que no exceda 250 pesetas mensuales.

Declarar a su petición excedente de plente de sereno don Antonio Néppell.

Conceder licencia a don Rafael Pons, para dotar de una toma de agua la cañería pública para su casa número de la calle de Prieto y Caules.

[(Continúa)]

Subdelegación Marítima de Mahón

SUBASTA

De acuerdo con las condiciones que fijan en el tablón de anuncios de esta delegación Marítima se efectuará subasta del casco, palo, botolón, anclas y veleros del velero « Pila », varado en Apartión de este puerto.

Mahón 28 mayo de 1938.

Federico

CINE CONSEJO

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES.

La película retrospectiva del año 1937

Por el amor de Tilly

Creación de CHARLES CHAPLIN (Charlot)

El interesante drama de gangsters

ARISTOCRATAS DEL CRIMEN

Por RICARDO CORTEZ

Pronto: ¡¡GLORIA! La película de creación más grandiosa

Tipografía Mahonesa.—Santiago Ramón y